



CLAUDIA critica que no expliquen por qué liberaron a uno para detener a otro; en operativo cae *El Piyi*, operador de Los Chapitos y 6 más. **págs. 4, 6 y 17**

Sheinbaum señala fallas a EU

Cuestiona liberación de capo para atrapar a otro

PRESIDENTA ELECTA asegura que lo importante con el vecino país es la coordinación, y en captura de *El Mayo* no hubo; Monreal descarta riesgo en relación bilateral por dichos de AMLO

| Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

La Presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, se sumó a los cuestionamientos en contra de Estados Unidos, luego de que ayer el Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, responsabilizó a ese país de la violencia en Sinaloa tras el arresto de Ismael, *El Mayo*, Zambada.

La próxima mandataria dijo a medios de información que lo importante en la relación con Estados Unidos es la coordinación, la cual no se vio con la captura del narcotraficante y la liberación de otro, en presunta referencia a la puesta en libertad de Osiel Cárdenas Guillén, exlíder del Cártel del Golfo.

"Lo importante en la relación con Estados Unidos, con las agencias, es que haya coordinación.

"En este caso todo indica que no la hubo, sino que existió una actuación a partir, incluso, de temas que no se han acabado de explicar como la liberación de un capo para detener a otro", declaró.

México sí es de interés que no haya violencia e incluso se luche para evitar que llegue el fentanilo a Estados Unidos, lo cual se ha convertido en uno de los principales problemas para aquel país.

"Yo creo que lo que no se puede aceptar nunca es que no haya colaboración ni coordinación, eso nos interesa: la construcción de la paz, que no haya violencia, que no llegue el fentanilo a Estados Unidos, pero éste tiene que hacer lo propio, nosotros lo propio y coordinarnos", dijo la morenista.

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, respaldó la acusación del Presidente y luego de afirmar que le cree al mandatario, afirmó que las declaraciones que siempre hace tienen bases firmes y confiables.

El legislador negó que lo dicho desde Palacio Nacional tenga repercusiones en la relación entre ambos países pues lo único que dijo el Presidente fue un pronunciamiento "valiente" como no se había hecho antes para defender la soberanía del país.

"Le creo al Presidente (...) Nunca ningún presidente en el pasado se atrevió a establecer una pausa con el embajador, nunca en el pasado un presidente se atrevió a defender la soberanía del país; nunca un presidente se atrevió a enfrentarse a los poderes fácticos de Estados Unidos, siempre se les hincaban y siempre se doblegaban", dijo a medios.

Monreal Ávila también calificó como "falsedades" las publicaciones en me-

EL DATO

EL SERVICIO de Investigación del Congreso de Estados Unidos reportó en 2022 que en al menos 16 estados de México había conflictos entre cárteles.

Sheinbaum Pardo insistió en que no se puede admitir la falta de colaboración entre ambos países, pues, aseguró, para



dios donde se establecen supuestos vínculos entre el Presidente y criminales, por lo que dijo que si alguien tiene pruebas que las presente.

RECHAZA MILITARIZACIÓN. Hasta el cierre de esta edición, la Cámara de Diputados aprobó en lo general, con 362 votos a favor, la reforma a la Guardia Nacional para que esta dependencia ahora quede bajo el control de la Secretaría de la Defensa Nacional

Previo al aval en la Cámara alta, Sheinbaum Pardo negó que esto represente una militarización para México.

“No tienen por qué preocuparse, se van a respetar los derechos humanos y es la fortaleza de una institución, y no significa militarización.

“Militarización quiere decir un mando militar que está tomando decisiones y las decisiones las toma el comandante o comandanta suprema de las fuerzas armadas, es un poder civil”, sostuvo.



Foto: Cuartoscuro

CLAUDIA Sheinbaum en la ceremonia por el 19-S, ayer.

48

Personas asesinadas se han reportado en Sinaloa desde el 9 de septiembre

“CREO QUE lo importante en la relación con Estados Unidos, con las agencias, es que haya coordinación. En este caso todo indica que no la hubo”

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta electa